

Scrabble Les championnats du monde au Corum

Il ne faut pas se tromper d'objectif ! Au scrabble, ce n'est pas le mot le plus long qui gagne mais celui qui rapporte le plus de points. Une gestion mathématique (plus que littéraire) qui se vérifiera durant dix jours au Corum, puisque Montpellier accueille les championnats du monde francophones (lire ci-dessous), à partir d'aujourd'hui et jusqu'au 21 août. Des milliers de parties, des centaines de joueurs, avec, cette année, la participation d'un Polonais, d'un Espagnol et d'un Italien !

Le tout au Corum, qui verra décerner quatre titres, un en classique et trois en duplicate. « *D'un côté, le scrabble est un jeu de mémoire, c'est aussi un jeu combinatoire. Il faut avoir une vision de l'espace, de la grille pour voir où on peut faire le plus de points. Souvent, l'erreur du débutant est de chercher d'abord le mot puis de chercher où le placer !* », explique Hervé Bohbot, président du comité d'organisation et de Montpellier Scrabble. Avec les valeurs sûres Wu, Ewe, Ka : « *Deux catégories de gens connaissent la définition de ce mot. Les physiciens nucléaires et les joueurs de scrabble.* » Ces



Herbé Bohbot, maître de cérémonie sur cette compétition. D. CRESPIN

Programme : deux soirées pour le grand public

Quatre titres seront décernés au cours de ces sept jours de compétition : un en classique, trois duplicate (en élite et paire, deux minutes par coups, et en blitz, 1 minute

par coups) ; avec près de 1 200 joueurs pour vingt-cinq pays. Premier en action, le scrabble classique, dont les premières parties se dérouleront aujourd'hui avec l'open classique (de 13 h 30 à 23 h). Une épreuve ouverte au public (30 € l'inscription) pour huit heures et huit parties ! Les premiers seront qualifiés pour demain (10 h - 23 h) et le championnat classique, en 14 rondes, pour une finale programmée mardi de 20 h à 23 h 30. Un temps fort ouvert au public, amphithéâtre Ber-

lioz, retransmis sur écran et commenté. Le classique se joue en un contre un et admet le hasard du tirage. Le duplicate propose les mêmes lettres pour tous les joueurs. Chacun inscrit ses points par rapport au mot qu'il a trouvé puis inscrit sur sa grille le mot qui rapporte le plus de points défini par l'arbitre (à l'aide d'un logiciel). « *À chaque fois, ils sont dix à quinze joueurs à trouver ce maximum. C'est pour ça qu'il y a sept parties. Sur vingt coups par partie, le vainqueur en*

sept jours d'épreuves offriront des temps morts qui permettront toutefois au public et aux joueurs de se familiariser avec les mots ! *« Un photographe du club passera des photos de plantes, d'oiseaux, d'animaux, dont on pose les noms sur les grilles, là, on pourra voir à quoi ils ressemblent ! »* Un clin d'œil, et il y en aura d'autres. Car si le grand public pourra se promener entre les tables ce week-end pour le scrabble classique, comme sur une ronde d'échec, il ne pourra suivre le duplicate que sur les écrans placés au Corum. *« Les gens qui viendront pendant les parties risquent de trouver le Corum bien calme, du coup, on a imaginé des animations : à l'entrée, une salle d'initiation, des parties jouées en simultanée avec un joueur qui affrontera plusieurs personnes. Des stands, des jeux de scrabble »,* bref, dix jours pour s'initier aux grilles avec des temps forts : le défi jeune mondial ou l'open classique aujourd'hui, ouvert à tous, « *mais d'abord à des joueurs avertis, pour tenir huit parties donc huit heures.* » Mathématique... et physique. ●

Nathalie HARDOUIN

ratera cinq au total ! » À voir. Avec la dernière des sept rondes samedi 21, à 16 h. Autre temps fort, public, le défi mondial (ouvert aux quinze premiers du grand chelem, partie duplicate en mort subite), mardi à 20 h 30. Le défi des jeunes, vendredi, à 15 h 30, devancé à 14 h 30, espace Joffre, de la dictée des championnats du monde. ●

► Programme : www.montpellier2010.fr
► Il existe aussi un championnat anglophone et hispanophone.